

bonne maman ! Thérèse qui part ! Thérèse qui s'en va ! " Tandis que ses regards effarés semblaient suivre quelque mystérieuse apparition.

CHRONIQUE ÉTRANGÈRE.

Les loges maçonniques d'Italie se sont réunies en assemblée générale, à Milan, le 20 novembre dernier, et elles ont décidé à l'unanimité de " continuer la guerre séculaire contre le cléricalisme en l'éteignant à tous les terrains possible, et à tous les moyen, imaginables d'application. "

Est-ce par suite de cette décision que se sont produits en Italie deux faits d'une gravité incontestable ! On est porté à le croire, et à ranger ces faits parmi les *moyens imaginables* recommandés par les loges.

C'était au conseil municipal de Rome, un conseiller, M. Lavaggi, demandait que l'enseignement du catéchisme dans les écoles publiques fut confié au clergé, attendu que la plupart des instituteurs de l'Etat sont athées ou libres penseurs. A peine M. Lavaggi eut-il énoncé sa proposition qu'une bande apostée dans la salle commença un effroyable tapage en criant : " A la roche Tarpéenne ! A bas les cléricals ! A mort les curés ! " En vain le président essayait-il d'apaiser le trouble ; les cris redoublèrent, et il fallut faire intervenir la garde, qui fit évacuer la salle.

Le conseil municipal, débarrassé de ces braillards, n'eut pas le courage d'adopter la proposition de M. Lavaggi ; il en a voté une autre, ambiguë, qui dit que l'enseignement du catéchisme sera confié à des " maîtres capables. "

A Turin, l'entrée de Son Em. le cardinal Alimonda a donné lieu à d'odieuses manifestations, malgré la prudence de Son Eminence qui avait refusé la réception solennelle que devaient lui faire les princes présents à Turin, les autorités civiles et militaires.

Dès que le cardinal sortit de la gare, il fut accueilli par des huées et des sifflets qui continuèrent jusqu'à la porte de la cathédrale. Son Eminence fut alors reçue par le clergé et saluée par les vivats et les applaudissements de l'immense foule qui remplissait la place du *Duomo*. Cette manifestation enthousiaste de plus de vingt mille personnes couvrait entièrement les insultes.

Cependant les cris continuaient et l'hymne à Garibaldi se faisait entendre, cherchant à ranimer le tumulte qui menaçait d'éclater de nouveau à la sortie de Son Eminence.

Pour éviter un pareil scandale, le Cardinal, la cérémonie terminée, est monté à la chapelle de la SS. Sindona, et de là s'est rendue au palais royal et a gagné le palais archiépiscopal, où il a trouvé